

自治労近畿地区連絡協議会 都市公共交通評議会 近畿地連都市公共交通評議会 2019年度総会報告

2018年10月31日(水)大阪シティプラザ大阪4階で開催し、2019年度活動方針及び役員を選出について承認可決された。

冒頭、瀬戸高志議長(京交執行委員長)が度重なり発生した災害について一日も早い復旧を祈念すると、①運動強化について②運転士不足について③統一地方選挙について述べられ組織内議員の必要性と勝利に向け全力で取り組むと挨拶に立った。議案では第一号として①近畿地連の全ての原本部への都市交評設置②交通労働局との関係を構築し評議会運動を展開させる③組織強化・拡大及び当該職における利用者、住民へのサービスの維持・改善と賃金・労働条件の底上げに取り組む④「くらしをささえる地域公共交通確立キャンペーン」について情報共有に努める、とした方針が提案され、承認可決された。次に第二号議案に入り二〇一九年度役員選出があり、全体の拍手で承認され、引き続き京交から瀬戸執行委員長が議長に就任した。最後に瀬戸議長が発声でガンバロウ三唱を行い総会が閉会した。



挨拶に立つ瀬戸議長(京交執行委員長)

市労連 第75回定期大会報告

2019年度運動方針が提案され運動の主目的や民主的公務員制度確立に向けた取り組みに向けた運動を確認した！

二〇一八年十一月二十五日(木)京都市職員労働組合連合会第七十五回定期大会をコープ・イン・京都で開催した。冒頭、村井一成執行委員長が活動報告や取り巻く状況を説明し挨拶に立ち、来賓から祝辞を受けた。その後一般経過後報告や二〇一八年度一般会計決算、特別会計決算、諸会計決算報告及び監査報告が行われた。二〇一九年度運動方針では核兵器廃絶や平和運動の取り組み、運動の主目的や賃金闘争についてや、民主的公務員制度確立に向けた取り組みが提案され出席議員により承認された。そして、諸会計予算が議案提起され拍手をもって採択された。その後、①国からの賃金削減攻撃を許さず雇用を守り、職場の諸権利・労働条件の改善に向け市労連の団結を強化しよう！をはじめとする大会宣言案が読み上げられ、全員の拍手で確認され、団結ガンバローで締めくくられ、賃金闘争勝利を祈念し定期大会が終了した。



挨拶に立つ村井委員長

市労連決起集会報告

2018年賃金確定闘争勝利市労連決起集会が開催
京交から約40人が参加し勝利に向け団結した！



集会に参加した京交

二〇一八年十一月七日(水)市役所前広場に市労連に属する仲間約一〇〇〇人が集結し、決起集会を開催した。全国的な公務員賃金削減の厳しい情勢のもと報告に基づく一時金の引き上げが出される一方、「給与制度の総合的見直し」による経過措置の廃止や人事評価結果の活用等改悪を行おうとする当局に対して怒りと諸要求を実現に向け奮闘することを決意した。その後、執行委員会が開催されこれまでの事務折衝の経過報告を踏まえ、現時点での引き出せるぎりぎりの回答として不満が残るものの大綱妥結し、各単組に移行された。(単組協議結果は京交通信で掲載済み)

さわやかウォーキング～京の明治150年記念ウォーキング～報告

2018年9月22日(土)JR東海と京都市交通局のコラボ企画「京の明治150年記念ウォーキング」に参加。明治ゆかりの観光スポットを巡った！

京都の地下鉄沿線の「明治」にゆかりのあるスポットを、歩きながら巡るというイベントでした。地下鉄東西線の東山駅からスタート。まずは、大鳥居を越え平安神宮へ向かいます。平安神宮前では、応天門をバックに、京都市交通局とJR東海の制服を着た係員と記念撮影が出来るとのこと。平安神宮を後にし、西へ歩きます。鴨川を渡り島津製作所記念館を見学し、京都文化博物館の建物を見上げながら小休止。たくさんの方が参加されているようで、同じパンフレットを持った方とすれ違いました。今度は烏丸通りを北上します。開店準備を進める店や、香ばしい匂いと話し声が響く喫茶店、そんな土曜日の朝を感じながら歩いていると、京都御所が見えてきました。まずは、御所の東にある新島田邸を見学。和風と洋風が混合したように感じられる建物で、新島襄が十二歳の時に描いたといわれる掛け軸は、圧巻の出来栄です。とも十二歳の作品とは思えぬ秀逸ぶりです。新島田邸を後にし、寺町御門から御所の中へ入り横断。今出川御門から抜け出ました。御所は広く足の方にもじんわり疲れが出てきました。目の前には、同志社大学内へ入り、ハリス理化学館同志社ギャラリーを見学、新島襄の精神を勉強しました。そして、ようやくゴール地点である烏丸線今出川駅へ。イベントスタンプに出迎えられる、JR京都の駅名ピンバッチと地下鉄の駅名の入ったマシユマロを記念品として頂きました。車では何度となく通り過ぎた場所でも、歩いてゆつくり回るとまた違う景色が見えてきて少し得した気分になりました。興味を持たれた方、JR東海のさわやかウォーキング企画、いろいろな場所で行われているようなので、是非、一度参加してみたいかがでしょうか？



完歩者に配られた記念グッズ



…新島田邸の玄関…



平安神宮を背景に記念撮影ポイント

発行所 京都交通労働組合
京都市中京区壬生坊城町48
TEL075-841-0948 FAX075-811-3536
定価 一部10円
本紙の購料は組合費に含まれています
毎月1日発行
発行者 瀬戸高志
編集者 梅田涼

- …一面…
- 自治労近畿地区連絡協議会 都市公共交通評議会 近畿地連都市公共交通評議会 2019年度総会報告
- 市労連第75回定期大会報告
- 市労連決起集会報告
- さわやかウォーキング報告
- …二面…
- 明治150年・市バス90周年「地下鉄・バスファン感謝祭」エンパワメント活動報告
- …三面…
- 自治労京都府本部 女性部第56回定期大会報告
- 自治労京都府本部 青年部第52回定期大会報告
- 御園橋フェスティバル 2018withゆるキャラ報告
- 電整支部エンパワメント活動報告
- 東西線乗務支部レクリエーション報告
- …四面…
- 安全・安心・信頼の公営交通キャンペーン2018・秋

明治150年・市バス90周年 「地下鉄・バスファン感謝祭」エンパワメント活動報告

2018年10月28日(日)梅小路公園で開催。4万人が来場！
お絵描きバスや乗車体験の他、トレインシュミレーターや記念グッズ販売など様々なイベントが行われ来場者を楽しませた。

二〇一八年一〇月二十八日(土)に梅小路公園で市バス開業九〇周年イベントに参加しました。バス車両を使い乗車体験してもらい、子供だけでなく大人までも運転席に座り運転士に成りきっていました。体験を始める前から長蛇の列となっていたのに驚き、まだまだバスも人気があるのを認識させられました。これからもこの様な活動を続けて参ります。

鳥丸支部

二〇一八年一〇月二十八日(日)梅小路公園で「地下鉄・バス感謝祭」が開催された。電車部では、鳥丸線乗務支部と東西線乗務支部が、それぞれのトレインシュミレーターで参加した。本物の運転士から指導してもらい、制服・制帽も着用出来るようになって、多くのお客様が運転士の気分を体験した。また、駅務支部と電整支部は電車のスクリーンをバックに制服での撮影会を開催し、こちらも多くのお客様に喜ばれた。約四万名のお客様が訪れ、掘り出し物市、キャラクターグッズ販売、忘れ物市やステージイベント、などで大いに盛り上がった。

電車部

京交自動車部は、九条支部と鳥丸支部を中心に約二〇人が参加し、法被姿でお絵描きバスの誘導や乗車体験の手伝いをしながら、缶バッジを配布し感謝祭を盛り上げた。

また、電車部・本局支部も参加し、トレインシュミレーターや制服を着用しての記念撮影など四支部が参加し感謝祭を盛り上げた。本局支部は来場者整理に努め感謝祭の成功に尽力した。併せて「くらしをささえる地域公共交通確立キャンペーン」のピラを配布し来場者に公共交通確立のPRを行った。

自動車部



～ 賑わう会場 ～



～ 人気の乗車体験 ～



～ お絵描きバスの様子 ～



～ 地域公共交通確立キャンペーンのピラ配布 ～



～ 制服を着て記念撮影 ～



～ 地域公共交通確立キャンペーンのピラ配り ～



～ トレインシュミレーターを楽しむ来場者 ～



～ 自動車部参加者 ～



～ 電整支部 ～



～ 鳥丸線乗務支部 ～



～ 東西線乗務支部 ～



～ 駅務支部 ～

自治労京都府本部 女性部 第56回定期大会報告

二〇一八年十一月二日(金)京都テルサで第五十六回定期大会が開催された。京交からは代議員として一人が参加した。まず、初めに草川女性部長(京交青年女性委員長)が「今年は災害が多く、日常業務に加え、仕事量が増えた年でした。今、働き方改革が注目されている中、私たち女性の目線からも、しっかりとワークライフバランスが保てるように引き続き、力を結集しましょう。」と挨拶がされた。続いて、来賓として府本部から谷口書記次長が臨席され祝辞を述べられた。次に執行部から二〇一八年度活動経過報告と二〇一九年度の活動方針及び新役員体制の提案があり、代議員により承認された。新役員では、引き続き京交から草川美佳青年女性委員長が女性部長に就任した。今後も女性部では活動方針に基づき運動することを確認し定期大会が閉会した。



・・・女性部新役員・・・



挨拶に立つ草川女性部長(京交青年女性委員長)

自治労京都府本部 青年部 第52回定期大会報告

二〇一八年十一月十八日(日)文化パルク城陽で第五十二回定期大会が開催された。京交からは代議員として五人が参加し、議長に京交から倉田代議員が選出された。まず初めに岩田青年部長が「青年部に参画している皆さんは、これから一番長く働いていく世代です。職場環境を改善していくためにもこれからの青年部の活動にご協力をお願いします。」と挨拶がされた。続いて、来賓として府本部から高橋執行委員長が臨席され祝辞を頂いた。次に執行部から二〇一八年度の活動経過報告と二〇一九年度の活動方針及び新役員体制の提案があり、代議員により承認された。新役員では、京交から生藤真也代議員が新部長に任命された。



・・・青年部新役員・・・



生藤青年部長(京交)

～御園橋フェスティバル2018Withゆるキャラ～報告

二〇一八年十一月二十一日(日)、北区にある御園橋商店街で行われた「みそのぼしフェスティバル2018Withゆるキャラ」取材してきました。毎年恒例の地域全体の取り組みとして今年で九回目の参加となり、今回は、文明開化バスを展示し、地域住民の方々に楽しんでいただくことができました。支部では、前日からバスを隅々まで清掃し、ボディのワックス掛けなど準備に精を出していました。当日は宮井支部長を中心に、元一杯に慣れた様子でときばきと準備をされていました。今年は晴天に恵まれ汗ばむ陽気となり多くの来場者が訪れていました。今回の展示では昨年同様、バスの運転席で、制服、帽子を着ての撮影会や、客席を開放し見て頂いたり、エンジンルームの見学などを楽しんで頂きました。いまや西賀茂支部は「みそのぼしフェスティバル」に欠かせない存在となり、これからも地域密着の公共交通を目指し、愛される市バスとなるよう取り組んで欲しいと思います。



エンパワメント活動した西賀茂支部



～～乗車体験の様子～～

電整支部エンパワメント活動報告

電整支部では、市バス九〇周年のイベントに向けてトレーニングシミュレーターのコントローラーの開発を行いました。以前から様々なイベントにおいて、パソコンで遊ぶことができるトレーニングシミュレーターというゲームで運転体験ができるコーナーを設けてきました。お客様からの評判も良かったのですが、ゲームの操作には市販のコントローラーを使用していました。そこで更にリアリティを追及し、本物のマスコンをゲームのコントローラーにできないかと考えました。以前、烏丸線一〇系車両のマスコンをゲームのコントローラーにするために、マスコンとPCとを繋ぐ変換コネクタを製作しましたが、一〇系は現役の車両ということもあり車両予備品の関係から、ゲームの為に一〇系のマスコンを使用することができませんでした。このたび、他社様より廃棄するマスコンをゆずっていただいたことから、それを使用しコントローラーの製作をすることにしました。基本的な設計は以前製作した一〇系ものをベースとしていますが、マスコン内部の接点の構成や配線の取り回し、ブレーキや力行ノッチのパターなどが烏丸線一〇系のマスコンとは異なるため、いくつかの設計変更を行いました。マイコンのプログラムの開発、マスコン本体への機械加工、配線の取り直し変更や接点の調整などを数人で分担して行い、コントローラーを完成させました。このコントローラーによりリアルな運転体験ゲームをお客様に楽しんで頂くことができます。



エンパワメント活動に参加メンバー



コントローラーを使って体験



完成したコントローラー

東西線乗務支部レクレーション報告

二〇一八年十一月六日(火)東西線乗務支部では前回好評でした運転指令見学会を行いました。二十六人が参加しました。指令区長による設備の説明、質疑応答があり、普段見ることが出来ない貴重な体験ができ、これからの業務に役立つ見学会となりました。その後の懇親会では日常の業務では列車無線を通して色々な職員の働き場での思いや支那の仲間と連携を強める事が出来た。今後も支部レクレーションを通して支部強化を図って行きたいと思っております。



